

À la création du Dominion du Canada en 1867, il y avait déjà à l'étranger des représentants à la recherche d'émigrants désireux de venir s'établir dans le nouveau pays. En 1894, le premier membre de ce qui allait devenir le Service des délégués commerciaux du Canada était affecté à Sydney, en Australie. John Larke faisait avec enthousiasme la promotion des produits canadiens, mais la tâche n'était pas toujours facile. D'après les commentaires qu'il faisait aux exportateurs canadiens, on peut dire qu'il se heurtait à des difficultés que les délégués commerciaux d'aujourd'hui doivent également surmonter. Voyons ce qu'il disait :

« Les voyageurs qui viennent ici doivent comprendre la lenteur avec laquelle les contacts commerciaux se font. Certains pensent parcourir quatre ou cinq mille milles, frapper un grand coup et repartir par le prochain vapeur. Lorsqu'ils n'y arrivent pas, ils se font du mauvais sang, fulminent et grognent parce que les choses ne sont pas comme au Canada. Ils doivent se rappeler qu'ils sont des inconnus ici, tout comme leurs marchandises. Il existe un marché pour de nombreux produits canadiens... mais il faut du temps, un peu d'argent et de la patience, et je ne conseillerais à personne de venir ici s'il n'est pas équipé de la sorte. »

(Larke – 1896)

Le Canada s'ouvre au monde

La Première Guerre mondiale a accéléré l'émergence du Canada comme nation autonome. En 1919, le premier ministre Sir Robert Borden dirigea la composante canadienne de la délégation de l'Empire britannique à la Conférence de paix qui se tenait à Paris. En signant et ratifiant les traités qui mettaient un terme à la Première Guerre mondiale, le Canada devenait membre fondateur de la Société des Nations et s'engageait sur la voie d'une autonomie qui n'allait cesser de croître.

Toutefois, ce n'est pas avant les années 1920 qu'un véritable service extérieur canadien fut mis sur pied. À ce moment-là, le Ministère avait déjà emménagé dans l'édifice de l'Est, sur la Colline du Parlement. Il allait y demeurer pendant plus de cinquante ans.

C'est à Washington, en 1927, que le Canada a ouvert sa première mission diplomatique dans un autre pays. Peu après, d'autres légations furent ouvertes à Paris et à Tokyo. Une perspective typiquement canadienne des affaires internationales commença alors à émerger.